
人民日报:足球有时的确需
要“烧钱”，但绝非只要有钱
就可以任性

这几天，绿地申花外援

登巴巴的伤势牵动无数球迷

的心。登巴巴受伤后让人印

象深刻的，是他的三句话：他

醒来后问的不是伤情，而是

比赛结果：“我们赢了么？”还

不忘告诉别人，“这就是生

活。不要怪罪踢伤我的球

员。”

足球有时的确需要“烧

钱”，但绝非只要有钱就可以

任性。我们引进大牌球员，

不仅是要让球队取得更好成

绩，还要从优秀的职业球员

身上学到高超的足球技战术

和严谨的职业精神。只有这

样，中国足球才能走上一条

健康发展的轨道。

霍金：一身铜臭不该是
我们的终极追求

著名物理学家霍金最近

接受了一次采访，在采访中，

霍金发表了自己对于金钱以

及人类生活意义的看法，他

表示，“金钱不过是达到目的

一种手段”。

“我认为钱是一种催化

剂，是一种为达到目的而采

取的手段，目的可以是为了

安全、健康或是一些想法，金

钱本身不是目的。”

霍金相信新一代的年轻

人正在重新定义自己的价值

取向，今天人类正面临着多

重挑战。比如全球的气候变

化问题、粮食短缺、人口过

剩、物种灭绝等。人类唯有

携手合作，方能继续生存。

人最失败的，
莫过于对自己不负责任

你想要体面生活，又觉

得打拼辛苦；想要健康身体，

又无法坚持运动。人最失败

的，莫过于对自己不负责任，

连答应自己的事都办不到，

又何必抱怨这个世界都和你

作对？人生的道理很简单，

你想要什么，就去付出足够

的努力。 @人民日报

这六大饮食习惯
加快衰老速度

六种让人加速衰老的饮

食习惯，如果你有其中的一

种不良习惯，或者几种，那就

要尽快改正吧。1、不吃早

餐。2、餐餐吃到撑。3、过度

节食。4、常吃加工食品、冷

冻食品。5、爱吃油炸食品。

6、饮食内容一成不变。
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FEI CHANG DAO非常道

WEI SHENG YIN微声音

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

“逼人跪狗”
是一种权利错位
□汪昌莲

7 月 29 日，夏师傅来成都金牛区兴元绿洲小区为一家

住户做装修，开车准备离开时，碾死了一只狗。狗主人把夏

师傅拉了下来，并用手上的狗链子勒住了夏师傅的脖子。

随后，狗主人更是拖着夏师傅到被碾死的狗面前，用力踹夏

师傅的膝盖，强行要求夏师傅给狗下跪。（7月30日《华西
都市报》）

在动物中，与人类最亲近的莫过于狗，因为狗是通人性

的，是人类忠诚的朋友。因此，养狗，在我国已形成传统，狗

已成为人们生活中不可或缺的一员；尊重狗，其实就是在尊

重人类自己。可见，从保护动物、倡导人与动物和谐相处的

层面考量，这名司机将一只京巴狗碾死，是一种过错，理应

承担部分赔偿责任。然而，狗主人殴打司机，并强令其向狗

下跪，显然已经超出维权的边界。

事实上，狗主人由于放养京巴犬，导致狗被碾死，也应

承担一定责任。特别是，狗主人要求司机给狗下跪，并对其

进行殴打，构成侮辱罪，将面临刑事处罚。然而，值得注意

的是，狗主人逼司机给狗下跪，源于这是一只京巴犬，也许

在其看来，这只狗比人的身份还要“尊贵”，甚至“人不如

狗”。可见，狗主人“逼人跪狗”，损害了人的尊严。

然而，在当今社会，信奉“人不如狗”的大有人在。一些

人把自家的宠物看得比人还尊贵，经常带着宠物擅闯“禁

地”，与人争利。比如，此前有人将宠物猪带进商场，既影响

了市民购物，危及他人及商品安全，又可能污染商场的卫生

环境。

特别是，狗主人“逼人跪狗”，更是一种权利错位。我们

倡导爱护动物，不虐待和残杀动物，保护动物的福利。但不

能将动物的福利无限放大，甚至凌驾于人的权利和尊严之

上。因此，一些喜欢养宠物的朋友，应文明守法，自觉规范自

己的行为，不要让宠物干扰他人的生活空间，去与人争利。
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”
“洋奶粉抽检40%不合格”
为何也遭“我不信”？
□刘鹏

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖
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年 轻 妈 妈

热 衷 海 淘 洋 奶

粉，认为这又便

宜 又 安 全 ！ 但

近日，《消费主

张》栏 目 在 京

东、天猫等购买

了 19 款热销奶

粉，有 8 个样品

的铁、锰、碘、硒

实 测 值 不 符 合

我国的食品安全标准，样品的不合格率竟然达到了42.1%，长期食用危害

宝宝健康。（7月30日央视）
一些洋奶粉价格高，而且同样也会存在相关不合格问题，这事实上并

不是什么秘密。换言之，此次《消费主张》栏目的抽查与委托检测结果，肯

定不是无中生有的。但面对“洋奶粉抽检 40%不合格”，中国的消费者却

几乎一边倒地表示“我不信”。有网友甚至认为，这是相关媒体等，在有意

“黑”人家洋奶粉，在为销量不温不火的国产奶造势。

显然，网友们“我不信”的表态背后，有过于情绪化的心理因素。但更多

的，明显还是一种对国产奶的不信任心理驱使。比如一者，中国媒体委托中

国的相关乳业检测机构抽检洋奶粉，这虽无“黑”洋奶粉的用心，而且相关检

测结果，也是客观事实。但在国产奶信任危机的总体环境下，这样的调查和

检测结果，最起码是有抵毁洋品牌，以抬高国产奶粉质量嫌疑的。

二者，中国一些乳业企业发展与经营观念不够长远，问题百出，无法获

得市场认可，这也是客观事实。至少，在消费者看来，洋奶粉铁、锰、碘、硒实

测值不符合我国的食品安全标准，宝宝食用之后，最严重的后果，无非是危

害健康，这总比国产奶“大头娃娃”“三聚氰胺”等谋财夺命要好一些。

“洋奶粉抽检40%不合格”，公众表示不信，并不是不信这抽检的奶粉

中，确实有 40%的奶粉，其相关微量元素等不合中国标准，而实在是不相

信，中国的国产奶粉，就一定是合格的，就比洋奶粉要好一些。说白了，不

信洋奶粉差，不信国产奶好，这其中确实有“一朝被蛇咬，十年怕井绳”的

心理问题，但当“毒蛇伪装成井绳”的问题无法排除的情况下，人们选择避

开国产奶这个“井绳”，事实上也是一种趋利避害、自我保护的本能。换言

之，要提振国人的国产奶消费热情，提升消费者对国产奶的信任与信心，

除了中国乳业企业自我提升，用优质的产品质量说话之外，别无他法。

一周内6名老人死亡难道是巧合？
□李忠卿

日前网上曝出一则消息，江苏金坛朱林镇养老院因为高温,一周内有6

名老人死亡，而这与不开空调有关。“这种高温天，养老院居然不开空调，理

由是老人开了空调反而得病，结果一个星期死了6个老人。政府好心配备

空调，居然有人为省电费把空调遥控器都没收了。”（7月29日《现代快报》）
今年的夏天，出现了极端天气，连续高温，滚滚热浪炙烤着大地，人们

就像生活在蒸笼里，更像是在洗桑拿浴，很多人感到身体吃不消了，医院

里中暑的病人急剧增加。

这几天微信圈里转发了很多新闻，许多都与老人热死有关，而一些死

去的老人大多是孤寡独居，生活条件与生存环境较差，等到发现时，早已

驾鹤西去。

不过，发生在金坛朱林镇养老院的一幕，确实让人感到震惊，一周之

内竟然一连死去了6名老人，据说与养老院不开空调有关，而院方却矢口

否认这种说法，那意思分明是说他们并没有阻止老人使用空调，但是空调

开启似乎并不是那么随便、那么频繁，原因是他们对老人特别关照，某些

时候不准使用空调，就是防止老人得了空调病，显然这是一个自相矛盾的

说辞。

从报道中得知，每个老人国家都有补贴，这些钱用在了何处，本身就

是一笔糊涂账，如果每个房间的空调都开足马力，不分日夜使用，电费支

出无疑会让养老院感到“吃不消”，因此对于老人热死可信度是高的。如

果不是这样，养老院绝不会对老人“封口”，完全可以让老人公开接受记者

采访，可见院方确有不准开空调之嫌。

这种高温天气，即便是身体健壮的年轻人，也会难以适应与忍受没有

空调的“烧烤模式”，何况是年老体弱的老人，从这个角度来看，一周内 6

名老人死亡绝不是巧合，至少也与院方不敬业有关，对于养老院单方面宣

布“老人正常死亡”，我觉得很难让人信服，按理说养老院都有视频监控，

如果你们服务很专业、很到位，不妨“拉出来走两步”，否则就是心虚的表

现，追查责任也在所难免。

治理大气污染
岂能因噎废食
□陈广江

近日，多位来自河南商丘的群众反映称，为治理大气污

染，商丘强制关闭了市区和县城的大多数中小饭店，不少企

业也被要求停产。这在当地引起较大争议，有人点赞，也有

人提出质疑。恰逢中央环保督察组本月进驻河南，商丘的

做法，是一场动真格的“刮骨疗毒”，还是突击应付检查的一

阵风？（7月29日央广网）
企业停产、饭店关门，看似“刮骨疗毒”，实则“因噎废

食”。大气污染必须治，治理手段必须严，但也有不能突破

的底线和常识。何为底线，何为常识？不用讲大道理，看看

当地市民的生活就知道了。因为治污，市民须到郊区买馒

头，菜价和物价上涨，超市排队的人也多了……这是吃不上

饭的节奏啊。

有一种说法是，正因为商丘之前的大气污染防治慢了，

才显得这次治理太快了，甚至有些突击，群众一时难以适

应。问题是，梁园产业聚集区内所有企业从“紧急通知”发

出之日起全部停产，难道都不达标吗？倘若如此，问题就更

大了。“不治就乱，一治就死”，归根结底是治理者的责任。

重拳治污和突击治污不是一回事。应该说，越是出重

拳，越要讲究方式方法、注意把控节奏，而一阵风式突击，不

仅是盲目蛮干，更有应付敷衍之嫌。中央环保督察组来了，

企业和饭店就被强关，能说纯属巧合吗？连百姓吃饭问题

都顾不上，这种“对上不对下”的做法已背离了治污“初心”。

商丘乃至河南的治污形势的确严峻。据报道，今年 4

月环保部约谈了商丘市政府负责人，最近商丘纪委官方微

信每天都通报干部因治污不力受处理的消息。据称，中央

环保督察组进驻河南以来，各地处理了 100 多位干部。这

种情况下，只有顶住压力、保持定力、精准发力，才有扭转形

势的可能；相反，搞运动式治理，置百姓生活于不顾，只能事

与愿违。

值得一提的是，当中央环保督察组得知因他们的到来

而导致当地百姓遭殃，会作何感想呢？


